

Laudatio

zur Verleihung des Goldenen Reitabzeichens an Christian Reisch am Sonntag, den 3. November 2013 auf dem Abtshof in Mönchengladbach

Am 16.11.1973 erblickte Christian Reisch das Licht der Welt. Schon als Kind entdeckte er seine Freude am Reiten und ließ keine Gelegenheit aus, sich in dieser Kunst zu üben. Ort dieses Geschehens war zunächst der elterliche Hof in Viersen. So war es für ihn folgerichtig, aus seiner Passion auch einen Beruf zu machen. Von 1989 bis 1992 absolvierte er seine Ausbildung bei Manfred Schmidtke u. Flora Schweppenhäuser.

Danach ebnete ihm Friedhelm Tillmann durch eine Halbtagsstelle den Weg in die professionelle Bereiter- und Ausbildertätigkeit. Auf Gut Neuhaus war es dann auch, wo Christian anschließend gut 2 Jahre als Bereiter für Michael Faßbender tätig war. Wissbegierde, Passion, Zielstrebigkeit und ungeheurer Fleiß sind Eigenschaften, die unseren Protagonisten besonders auszeichnen. So war es daher folgerichtig und zwangsläufig, dass er sich zur Selbständigkeit entschloss, die ihn unter anderem von 1999 bis 2002 hierher auf den Abtshof führte.

Im Jahr 2002 bezog er dann die neue Anlage auf dem Kamberger Hof und begründete dort eine Ausbildungsstätte für Profis und Amateure. 2003 legte er die Prüfung zum Pferdewirtschaftsmeister Reiten mit Auszeichnung ab und im Jahr 2007 diejenige in Zucht und Haltung und erwarb zudem die Qualifikation Bewegungstrainer EM nach Eckardt Meyners.

Hier auf dem Kamberger Hof bildete er auch sein Erfolgspferd, den Rheinländer Donario 4 aus, mit dem er leider nur bis 2008 Turniere gehen konnte. Grand Prix - Erfolge und der 5. Platz bei den Rheinischen Meisterschaften waren die Höhepunkte einer leider viel zu kurzen Partnerschaft. Donario ist im Besitz von Frau Elisabeth Breiden, die Christian Reisch seit vielen Jahren sehr unterstützt und der ich in seinem Namen an dieser Stelle auf das Herzlichste Dank sagen soll.

Welches Potential in diesem waschechten Rheinländer mit österreichischer Staatsbürgerschaft steckt, machen folgende Fakten deutlich:

2009 wurde er mit For Romadour Gesamtsieger im NRW-Nachwuchsmeeting und ritt mit dem 4-jährigen Hengst beim Bundeschampionat 2009 ins Finale.

Amateure wie auch Berufsreiter brachten es unter seiner Anleitung erfolgreich bis zu den Rheinischen- und Deutschen Meisterschaften.

Laura Pauli und Karolin Müller aus dem Lager der Junioren bzw. Jungen Reiter haben schon von sich reden gemacht.

Im Finale des FAB Cup 2009 siegte seine Schülerin Eva Maria Köttelwesch mit Grenville und wurde Amateur Champion Deutschland FAB! Herausragende Erfolge in Dressurpferde- und Dressurprüfungen bis Klasse M mit jungen Pferden wie Rock Fever, Lord Münks, Reamon und Lauredana zeugen weiterhin von seiner Klasse als Ausbilder und Reiter.

Seine geliebtesten Schülerinnen sind aber zweifellos seine Töchter Hannah und Clara, die mit viel Talent und Hingabe auf dem besten Weg sind, ihr Pony „Jonas“ championatsfertig zu machen.

Nicht nur die Pferde Blix im Besitz von Anne-Kathrin Cyrus und Don Amigo im Besitz von Regine Bartsch hat Christian Reisch bis zur S-Reife ausgebildet. Diese beiden waren es aber, mit denen er in diesem Jahr endlich die so sehr herbeigesehnten Siege in schweren Dressurprüfungen feiern konnte.

Allein mit Don Amigo errang er in diesem und dem vergangenen Jahr 34 Siege und Platzierungen in Dressurprüfungen der Klasse S.

Aber nicht nur diese reiterlichen und ausbilderischen Fähigkeiten sind es, die ich an dieser Stelle zu erwähnen habe. Zu seinen Stärken gehören zweifellos auch seine empathischen Fähigkeiten. Dies gilt für seine Beziehungen zu Menschen wie auch zu seinen Pferden. Nur ganz wenige sind wie er in der Lage, sich in Pferde hineinzusetzen und kleinste Befindlichkeitsstörungen schon im Ansatz zu erkennen.

Gleichermaßen feinfühlig ist auch sein Umgang mit seinen Schülern, Pferdebesitzern und Mitarbeitern. Diese Feinfühligkeit gepaart mit einem ausgeprägten Humor haben in seinem Betrieb etwas erzeugt, was ich in dieser Form und Ausprägung in fast 50 jähriger Begleitung des Reitsports so noch nicht erlebt habe: jedes Mitglied seiner Stallgemeinschaft freut sich über Erfolge des anderen und leidet im Falle eines Misserfolges aufrichtig mit. Schadenfreude und Neid sucht man in seinem Stall vergeblich!

Christians Dank gilt nicht nur seinen Pferdebesitzern, sondern besonders Frau Dr. Müller, Herrn Hoerdemann und Familie, seinen Mitarbeitern Charlotte, Lena, Anja und Jackie sowie Silke und Herbert Kamphausen und ganz besonders seiner Alissa. Nun ist es meine Aufgabe, den Präsidenten des PSVR, Herrn Friedrich Witte, ganz herzlich zu begrüßen. Seine Aufgabe ist es nun, Christian Reisch die höchste Leistungsauszeichnung, die die Deutsche Reiterliche Vereinigung zu vergeben hat, nämlich das Goldene Reitabzeichen, zu überreichen.

Lutz F. Bartsch

– Mitglied des Präsidiums des Pferdesportverbandes Rheinland –
– Vorsitzender des Kreis-Pferdesportverbandes Neuss –